

Le Maillochin



Bulletin municipal • Novembre 2024



Chères Maillochaines, Chers Maillochains,

Après des élections européennes puis législatives inattendues, notre pays se révèle divisé et notre société fracturée dans un climat national où l'invective et le rejet sont tristement attisés par des groupuscules.

Dans cette vie politique qui en manque tant, la commune est un repère, elle demeure un pôle de stabilité qui tranche avec celui du déchirement. Garante de la continuité du service public pour tous et partout sur le territoire, plus que jamais la commune crée du lien et rassemble les bonnes volontés. "C'est par la fraternité que l'on sauve la liberté."

Je reste un maire confiant de voir localement le bénévolat agir pour faire vivre notre village, ainsi que nos acteurs économiques et agricoles qui travaillent et façonnent notre territoire, sans oublier nos enseignants, nos agents publics, les autorités civiles et militaires qui incarnent le service public. Nos élus communaux se mobilisent également pour moderniser notre commune et tous ensemble nous espérons redonner un sens à la République.

Que chacune et chacun soit remercié pour son œuvre, autour des Feux de la Saint Jean, avec les Olympiades puis les marchés de Noël, la commune avance avec vous.

Le lotissement des VIGNATTES s'urbanise rapidement, plus que quelques parcelles de disponibles à la construction. Le dépôt du permis de construire pour le projet d'Espace Socio-Culturel (ex EVS), sera effectif pour la fin de l'année. Les défis et les chantiers qui nous attendent sont encore nombreux, mais nous les abordons avec enthousiasme et le sentiment d'être utiles à la collectivité nous anime.

Votre conseil municipal et l'équipe administrative travaillent jour après jour pour obtenir l'ensemble des subventions utiles à nos investissements.

Bonne lecture de votre Maillochin et avec un peu d'avance, le conseil municipal vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Jean-Claude ROBERT, Maire

A L'ÉGLISE SAINT MARTIN **Démoussage de la toiture :**

Début octobre, la Société LM ÉVOLUTION a effectué la première partie de l'opération de démoussage de la toiture de l'église.

1°: pulvérisation par Drone du produit algicique fongicide sur l'ensemble des toitures, tuiles et ardoises de l'église, agissant par rémanence pour un résultat définitif entre 6 et 12 mois.

2°: 6 mois après la première opération, contrôle par prises de vues aériennes pour constat d'avancement de propreté et reprises si nécessaire.



Réalisation d'un réseau d'évacuation d'eaux pluviales :

- Enfouissement des tuyaux de descente d'eaux pluviales et création de cinq puisards qui permettent de recueillir les eaux de pluie qui ruisselaient en surface du terrain.

- Préparation du terrain avant engazonnement (retrait de cailloux et nivellement).

- Engazonnement, griffage du sol, semis de gazon spécial sécheresse. Au printemps, plantation de plantes tapissantes vivaces entre chaque tombe 70m².

*** L'allée d'entrée sera laissée en gravillons.**



Actualités - Prochaines dates à retenir :

1^{er} décembre : Concert - des chansons plein la tête, salle du Jard à 17h30

6 décembre : Marché de Noël des écoles au Groupe scolaire

7 décembre : Le Téléthon, exposition de voitures anciennes, rue des écoles & le Don des Mots

14 décembre : Marché de Noël du Comité des Fêtes de 10h30 à 20h, cour de l'ancienne école

8 février 2025 : Soirée dansante du Comité des Fêtes, thème années 80, salle du Jard

20 avril 2025 : Pâques, chasse aux œufs, cour de l'ancienne école ou à l'église avec le CDF

16 mai 2025 : Marché nocturne du Comité des Fêtes, cour de l'ancienne école

7 juin 2025 : Feux de la St Jean avec l'Amicale des Pompiers et le Comité des Fêtes.

21 juin 2025 : Fête de la musique, cour de l'ancienne école.

Vie municipale

14 JUIN : Inauguration de l'école de vélo "GÉRARD CHAPLAIN" au stade avec le Cyclo Club de Mailly-le-Camp. Un vaste projet qui permettra de faire découvrir ou de redécouvrir le vélo comme loisirs ou comme moyen de se déplacer de façon écologique. Et pour les enfants, création d'un nouveau parcours "Savoir rouler à vélo". Circuits adaptés pour



l'apprentissage du vélo dès le plus jeune âge.

9 JUILLET : Après l'inauguration de l'école de vélo Gérard Chaplain, une fresque murale a été reproduite à partir d'un dessin réalisé par le jeune Maëlan, passionné de vélo et âgé seulement de 10 ans.

14 JUILLET : Fête Nationale, Les Pompiers à l'honneur !

Cérémonie commémorative en présence de l'Amicale des Sapeurs Pompiers de Mailly-le-Camp qui ont procédé à deux nominations :

- La nomination de Sergent pour Adrien Ferrat
- La nomination de Sapeur pompier 1^{re} classe pour Tom Marlier



Inauguré le 21 septembre 1924

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2024 L'anniversaire des 100 ans du Monument aux Morts

Après la première guerre mondiale, les autorités proposent que le Monument aux Morts de Mailly-le-Camp soit aussi destiné à commémorer le lieu où l'avance allemande a été stoppée en septembre 1914. L'épigraphe gravée à son sommet "ON NE PASSE PAS", en est le symbole.

L'objectif était d'édifier un monument plus imposant, plus remarquable, au-delà de ce qui aurait été construit pour honorer les 51 Morts du village.

Vie scolaire, péri-scolaire Vie associative

L'ACCUEIL DES FAMILLES SUR VOTRE COMMUNE

L'accueil des familles est une des priorités de la commune. Ainsi, plusieurs structures vous accompagnent, de la toute petite enfance à l'adolescence de vos enfants.

La Maison des 1000 jours (MMJ)

Depuis cette année, la MMJ vous propose des ateliers et consultations dès le quatrième mois de grossesse et jusqu'aux 3 ans de l'enfant, sur Arcis ou Mailly.

Accompagnement à l'allaitement, sophrologie, ateliers parent-enfant, cafés de parents, réunions d'informations sur le sommeil, l'alimentation...

C'est également dans le cadre de la MMJ que le LAEP (Lieu d'Accueil Enfant Parent) *La Petite Bulle* vous accueille une fois par mois avec votre enfant et que le RPE (Relais Petite Enfance) vous reçoit pour vous accompagner dans votre recherche d'assistante maternelle.

Pour tous renseignements :

- MMJ 06.84.76.94.68 ou mmj@ccamr.fr ou Facebook « Maison des 1000 Jours Arcis-Mailly-Ramerupt »
 - LAEP 03.25.37.06.03 laeplaptitebulle@gmail.com ou Facebook « La Petite Bulle LAEP »
 - RPE 06.70.71.97.17 pame.rpe@ccamr.fr ou Facebook « Relais Petite Enfance La Parenthèse »
- Toutes les actualités sont également sur le panneau pocket de votre commune.



L'envol - Crèche municipale

La crèche a ouvert ses portes en 2019, sous l'impulsion du précédent conseil municipal qui souhaitait répondre au besoin de garde des parents de jeunes enfants. Mélanie et son équipe accueillent vos enfants de 10 semaines à 3 ans révolus, du lundi au vendredi de 7h à 18h30.

Pour tous renseignements : 03.25.37.73.02 ou creche.mailly@gmail.com

Groupe scolaire Bernard Laval

Les bâtiments du groupe scolaire ont vu le jour en 2007, permettant ainsi le rattachement de l'école élémentaire à la maternelle. Un service périscolaire de garderie et de restauration a été mis en place, permettant l'accueil des enfants de 7h à 18h30.

Au cours des dernières années, en plus de l'entretien des locaux, plusieurs investissements ont été réalisés pour améliorer la qualité de l'accueil des enfants et de leurs familles : réaménagement de 2 classes, de la restauration, de la cuisine, mise en place d'un préau dans la cour de la maternelle et, tout récemment, amélioration des dispositifs de sécurité et installation d'un visiophone dans chaque classe.

Un travail important a été engagé sur le service de restauration : en plus du réaménagement, des panneaux et claustras acoustiques ont été installés, et une réorganisation en 3 services a vu le jour afin d'améliorer les conditions de repas des enfants.

Les temps de garderie ont également été améliorés, une nouvelle embauche permettant d'accueillir les enfants de la maternelle dans un lieu différent de celui des élémentaires, avec des jeux, du mobilier et des sanitaires plus adaptés à leur âge.

L'équipe pédagogique de l'école est également très active, en proposant aux enfants différents projets : après le succès du cirque de l'année dernière, ce sont les percussions corporelles qui seront mises à l'honneur. De plus, les enfants peuvent bénéficier du dispositif « Vacances apprenantes », porté par deux enseignants, qui permet de découvrir à chaque session un nouvel univers, et ainsi d'apprendre en s'amusant pendant les vacances.

Pour tous renseignements :

- Service périscolaire 03.25.37.31.52 ou mairie.mailly-le-camp@orange.fr
- École 03.25.37.31.80 ou ce.0100320U@ac-reims.fr

L'accueil de loisirs Familles Rurales

Grâce au soutien de la commune, l'accueil de loisirs associatif, créé en 2014, continue d'accueillir vos enfants de 7h à 18h30 les mercredis et les vacances scolaires (hors Noël et août). Afin de faciliter vos démarches, les inscriptions et réservations se font sur le même portail que pour le service périscolaire municipal.



Depuis 2022, l'accueil de loisirs s'est adapté aux besoins des familles en doublant sa capacité d'accueil et en ouvrant les deux semaines des petites vacances (contre une seule auparavant).

Pour tous renseignements :

07.85.88.93.47 ou loisirsmc@gmail.com ou Facebook « ACM de Mailly le camp »



Un goûter à l'accueil de loisirs au sein du Groupe Scolaire Bernard-Laval

Directeur de publication : **Jean-Claude ROBERT, Maire**

Tirage : **700 exemplaires** - Dépôt légal : **Novembre 2024**

Élaboration du journal : **Service information et communication - Patricia LAMBERT**

PAO, mise en page et impression : **Lemaire & Thiebaut Imprimeurs - 51120 Sézanne**

Crédit photos : **Mairie de Mailly-le-Camp**

L'espace de Vie Sociale

Né de plusieurs constats de l'équipe municipale, l'EVS, porté par le centre social *Un Nouveau Monde*, a vu le jour en 2024, commençant à travailler sur ses différentes missions « hors les murs », en attendant une structure dédiée à son activité. En plus de l'animation de la vie locale, la commune a défini deux autres axes prioritaires : l'accueil des familles et l'accompagnement des adolescents. De nombreuses animations adaptées à tous les âges sont donc d'ores et déjà proposées par Delphine, coordinatrice de l'EVS.

Pour tous renseignements :

06 64 41 83 09 ou coordination.evsmailly@gmail.com
ou Facebook « Espace de vie sociale de Mailly-le-Camp »



Espace de
vie sociale
Mailly-le-Camp

Le PEDT (ou Projet Éducatif des Territoires), qu'est-ce que c'est ?

Afin de coordonner l'ensemble de ces structures et apporter une cohérence éducative et de la cohésion entre les différentes équipes, un Projet Éducatif Territorial a été déposé en 2022 par la commune. Validé par l'Éducation nationale, les services de Jeunesse et Sports et la CAF, il arrive dans sa troisième année et va être renouvelé. En effet, il a permis de mettre en place des échanges réguliers entre ces équipes, des temps de formations et d'animations en commun, la mise en place de projets communs et une mutualisation des compétences et du matériel. Il a également été ouvert à l'ensemble des partenaires et associations de notre territoire. Cela permet à tous d'accompagner au mieux les enfants et leurs familles, et d'améliorer la qualité et la diversité de ce que nous pouvons proposer.



LES PREMIÈRES OLYMPIADES DE L'ESPACE DE VIE SOCIALE



Belle réussite pour cette journée d'octobre ensoleillée, avec 51 participants dont les enfants de l'accueil de loisirs de Mailly, le club ados de l'association *Un Nouveau Monde*, les familles, et le public. 6 associations pour 6 défis. Chaque association, un défi, (6 groupes), les épreuves : circuit vélo, tennis, pétanque, jeux d'adresse divers, etc. Chaque joueur reçoit des points. Les médailles ont été attribuées pour les groupes ayant obtenu le plus grand nombre de points. Tous les participants ont été récompensés de nombreux lots ont été distribués. L'après midi s'est déroulée autour d'un stand de boissons et de délicieux gâteaux préparés par l'association "les Renard'O".

Mailly en mouvement



Fête de l'école



Fête de la musique



Fête patronale



Feux de la St Jean



La Maillochainé 2



Le moto-cross



La bibliothèque



FORUM DES ASSOCIATIONS CIVILES ET MILITAIRES

Cette année, pour la première fois, le forum a eu lieu sur le stade pour la plus grande satisfaction du public venu en nombre, soit environ 250 personnes.

La commune de Mailly-le-Camp et le CSA (Club Sportif et Artistique) comptent pas moins de 40 associations représentant des domaines divers et variés. Certaines associations ont enregistré pas moins de 20 inscriptions chacune, le vélo 25, le pilates, le cardio-boxe, le fitness 20. Des animations ont été programmées tout au long de la journée ainsi qu'une tombola et une buvette qui était organisée par le Comité des Fêtes de Mailly-le-Camp.



Bal d'Halloween des Pompiers



Comité des fêtes de Mailly-le-Camp

** Nous tenons à remercier très sincèrement toutes les associations pour leur implication et leur dévouement qui permettent de dynamiser et de faire vivre notre belle commune.*

INAUGURATION DU CHEMIN DE RANDONNÉE DE LA LHUITRELLE

avec la Communauté de Communes Arcis-Mailly-Ramerupt



En septembre, a eu lieu l'inauguration du chemin de randonnée baptisé "De la Lhuîtrelle à Saint-Antoine" qui s'étend sur une longueur de 13 km (aller-retour), reliant ainsi les communes de Mailly-le-

Camp à Poivres. Une quarantaine de randonneurs ont ainsi pu découvrir le parcours. Un quiz sur l'histoire et le patrimoine a accompagné les marcheurs. A l'arrivée, un repas champêtre était proposé pour les personnes ayant réservé. Encore une belle promenade à faire en famille.



"FLASH SUR LE GALA NIUHITI"

"En route pour le décollage en direction de la Polynésie"

En juillet a eu lieu le tout premier gala de l'association, avec RAINA MAREA, Présidente, ses musiciens, chanteurs(ses) et les élèves du cours de danses tahitiennes. Au programme, un dîner spectacle, avec menu impérial composé de plats traditionnels.

Un bar était mis à disposition des spectateurs. Après un accueil chaleureux à l'entrée avec les musiciens, plusieurs hôtes étaient présentes pour inviter les convives à entrer et découvrir une salle superbement décorée aux couleurs et coutumes des Iles Polynésiennes, nous transportant à des milliers de kilomètres le temps d'un merveilleux voyage.

Le spectacle, composé de 24 danseuses de l'école de danse NIUHITI, dont environ une dizaine de très jeunes élèves, avec la participation de la Présidente, qui ont interprété pas moins de 12 danses différentes en chansons, au son de musiques traditionnelles et vêtues de tenues diverses et colorées résumant ainsi leur apprentissage d'une durée de plusieurs mois de travail. Après le spectacle, un bal polynésien était organisé. La soirée a réuni plus de 200 personnes venues de plusieurs communes et villages différents pour assister à cette magnifique soirée au souvenir inoubliable.

